

Fil d'actualité

2

Diffusion : Le Conseil d'Administration, le Comité d'Honneur, le Conseil de l'Encadrement Bénévole, les Comités de Secteur, la Commission Médicale, le Délégué Général, les Chefs des bases et les responsables d'établissements (avec prière de diffusion aux équipes)

Date de publication : 2 mai 2024

➤ Le bureau et le conseil d'administration :

L'Assemblée générale des Glénans s'est tenue le 6 avril au Parc de l'île Monsieur et sur 4 bases avec une affluence entre 12 et 50 personnes environs sur les différents sites.

404 bulletins ont été reçus, dont 38 non conformes, donc 366 bulletins dépouillés. Nous n'avions plus connu une telle participation depuis de très nombreuses années.

Voici les résultats des élections :

ROBERT Mathilde.....	194
DARCHAMBEAU Laura.....	185
VALIERGUE Alice.....	168
OLIVAUX Marc.....	165
VAEREWICK Melody.....	111
CARO Maxime.....	99
REGNARD Vincent.....	91
MARTINENQ Jean Pascal...	70
GUTT Olivier.....	69
BARBARA Damien.....	61
SZTABOWICZ Olivier.....	52
VIOLLE Thomas.....	50
MELEDO Emanuel.....	42
ROSSI Regis.....	40
HOLVOET Yves.....	26
GRASSO Daniele.....	13

Lors de la réunion du Conseil d'Administration du 20 Avril, les membres du bureau ont été élus :

Marc Olivaux *Président*
Benedetta Collini *Vice-Présidente*
Claude Israël-Janin *Vice-Présidente*
Eliane Jean *Secrétaire*
Pierre Bigot *Trésorier*
Serge Schiebel *Trésorier adjoint*

Trois résolutions ont été votées :

- Sur proposition du Président, le Conseil d'Administration approuve la possibilité qu'un administrateur ou une administratrice seconde la secrétaire élue pour l'assister dans la charge

du secrétariat. Cet administrateur n'est pas membre permanent du bureau.
La résolution est approuvée par 13 voix pour, 2 voix contre et 1 abstention.

- Le président propose que Thierry Philippe assiste la secrétaire élue.
La résolution est approuvée par 11 voix pour, 2 voix contre et 3 abstentions.
- Conformément à l'article 10 des statuts, le CA entérine la désignation de la Vice-Présidente Benedetta Collini comme remplaçante du Président en cas d'empêchement de celui-ci, avec les mêmes pouvoirs.
La résolution est approuvée par 13 voix pour, 0 voix contre et 3 abstentions.

2

➤ **Le comité d'honneur :**

Merci à Anne Guillaume, Jean-Yves Bequignon, Yves Pelissier et François Gouesnard pour leur participation active au dépouillement des votes qui a pris toute la journée de vendredi 19 avril.

Ont récemment paru deux ouvrages concernant l'histoire des Glénans sous la signature de Laurent Gomès, déjà auteur de plusieurs films sur l'évolution des Glénans à travers les années, et édité par l'association « Une Certaine Idée de la Mer »¹ :

1) *L'Archipel de Nos Vingt Ans* : ouvrage collectif de 246 pages de recueil de témoignages des 30 premières années, d'anecdotes, réflexions et impressions sur les fondamentaux de notre école de mer et de vie, toujours active et innovante.

2) Bande Dessinée *Les Aventures Inédites de Garcette et Farfadet aux Glénans*, textes et illustrations de Laurent Gomès, relecture par André Linard et Alain Mercier.

➤ **Le conseil de l'encadrement bénévole :**

Pour le début de la saison 2024, le Conseil de l'encadrement bénévole s'active et de nouveaux projets commencent à se concrétiser.

Les guides techniques pour la planche à voile et le catamaran, rédigés par le Conseil de l'encadrement bénévole et relus par de nombreux membres de la communauté Glénans (moniteurs bénévoles, adjoints voile légère, responsables de formation...) sont en cours d'acheminement vers les bases. Ils seront disponibles très bientôt pour les moniteurs, les monitrices, et tous les curieux en ligne et sur les bases !

Le stage P Coaching in English a lieu du 1 au 5 mai à Penfret. Le groupe a préparé de nombreux supports, fiches mémos et glossaire dynamique pour faciliter l'encadrement de stages en anglais. Les moniteurs seront ainsi fin prêts pour encadrer les stages en anglais prévus au calendrier de la saison ! Des affiches de prévention concernant les violences sexistes et sexuelles à destination du public junior sont en cours de finalisation. Une fois terminées, ces affiches seront affichées sur les bases qui accueillent des publics juniors.

Une affiche pour présenter le Conseil de l'encadrement bénévole et inviter à le rejoindre a été créée et sera bientôt diffusée sur les bases, afin de mieux nous faire connaître auprès des encadrants.

Nous continuons également de travailler avec les équipes salariées sur l'outil numérique de validation des niveaux.

Par ailleurs, nous préparons déjà l'après saison. Ce sera le retour, après une dizaine d'années, du week-end de la Bande Rouge, du vendredi 20 au dimanche 22 septembre à l'île d'Arz. Ce week-end réunira les moniteurs et monitrices pour naviguer ensemble sur leur support de niveau 4 ou un autre support au choix. Il sera possible de faire du dériveur, du catamaran, du 5.7, du Surprise ou du Folavoahl. Un week-end pour naviguer, partager, discuter, découvrir un autre plan d'eau...

¹ Pour plus d'informations : Association "Une Certaine Idée de la Mer", chez Laurent Gomès, 1 rue de la Galissonnière - 44000 Nantes ; laurent.gomes2@orange.fr

Nous sommes en train de prendre contact avec les bases pour que le week-end soit présenté aux encadrants pendant la saison et un article est paru dans le dernier courrier du Conseil de l'encadrement bénévole. Nous comptons aussi sur vous tous pour un bouche-à-oreille efficace ! En effet, en fonction du remplissage, le nombre de places offertes pourra être augmenté. Ce week-end est ouvert aux moniteurs et monitrices avec l'UCC 1 validé minimum. Il y a 30 places (aujourd'hui, déjà 21 inscrits). Cet événement gratuit est disponible à la réservation par téléphone !

Nous commençons aussi à participer aux projets menés par Guillaume Voizard : le projet KISS, et les projets Sport Santé Bien-être avec PEPS et Glenmad. Nous avons eu plusieurs rendez-vous, pour qu'il nous explique dans les grandes lignes les 3 projets et pour que nous planifions les actions que nous pouvons mener ensemble à court terme (avant juin) et à moyen terme.

D'autres projets menés en continu par le Conseil de l'encadrement bénévole suivent leur rythme de croisière, comme les e-topos, la Passerelle, et le Courrier de l'encadrement bénévole.

➤ Les projets

GlenMad :

Quelques personnes du groupe Glenmad de l'année dernière sont venus lundi sur Bananec pour préparer l'arrivée du groupe de cette année mardi :

<https://www.glenans.asso.fr/actualites/glen-mad-celebrer-la-guerison-a-bananec--2296>

Excellente ambiance entre tous. Une belle réussite cette année encore et des volontés de rejoindre le Comité de secteur Archipel pour se retrouver à nouveau sur les îles.

KISS :

Lycée maritime de Nantes, lycée des métiers de la mer à Gujan mestras et les deux lycées occitans de Béziers et Canet en Roussillon livrés de la première partie des kits.

Merci à Guy et les équipes de Marseillan pour le coup de main et l'accueil lors de la venue des lycéens de la Seyne sur mer. Des belles nav' sur l'étang de Thau, plan d'eau parfait pour KISS.

➤ Les actualités des bases et des comités de secteur :

Paimpol :

Le mois d'avril se passe plutôt bien :

- Les Bénévoles Sous Convention sont sur leurs premiers encadrements
- Le remplissage en croisière est très bon et plutôt moyen sur site
- L'encadrement bénévole est très bon sur la partie embarquée mais que sur les petits niveaux
- Les sites sont fonctionnels avec un super travail des matérialistes et du Comité de Secteur de ce mois
- Le rallye se prépare avec 16 bateaux d'engagé (un record)
- Les travaux de Coz vont prendre une nouvelle tournure avec le lot maçonnerie enfin fini sous peu !!!!

Comité de secteur

Le dernier Comité de secteur du 7 avril a mobilisé de nombreux bénévoles pour poursuivre les travaux sur l'île verte pendant une petite semaine. Les débats le jour de l'Assemblée générale ont été riches, beaucoup de questions sur le fonctionnement de l'association, les transformations en cours dans l'association, les statuts des encadrants, les statuts de l'association. Une vingtaine de présents le jour de l'Assemblée générale. La distribution des vestes aux bénévoles continue. Nous avons fait un retour d'expérience très positif sur la participation de l'association APS34 à l'inter-secteur de mars, le groupe de jeunes de Béziers est partant pour renouveler l'expérience, organisation en cours pour aller au Fazio en mai avec une dizaine de jeunes.

Prochains rendez-vous du secteur : 1

- 8-20 mai : travaux à Coz Castel (Twist)

- 1-3 juin : Un voilier Secteur au Rallye Nautique de Paimpol
- 15-16 juin : rassemblement sur l'île Verte
- Juillet : stand tenu par le secteur sur le village de la Classic Channel Regata
- Août : navigation sur un ancien cotre des Glénans (de 1963 à 1993), Bananec, en marge des Vieux Gréments de Paimpol.

Archipel :

- Les vacances d'avril ont bien rempli, avec une première semaine d'activité aux îles particulièrement mouvementée en termes de météo
- Participation assez modérée à l'Assemblée générale sur base (une dizaine de personnes)
- Ouverture en cours de Drevec avec deux semaines de Comité de secteur. Accueil des premiers stagiaires le 18/05
- Sortie de chantier du premier KISS construit par le Lycée Pierre Guéguin à Concarneau
- Séjour de deux semaines sur Sereine avec les jeunes suivis par l'association Ocean Peak : <https://oceanpeakproject.com/>

Comité de secteur

Le week-end de Pâques du Comité de secteur c'est déroulé du samedi 30 Mars au 1 avril.

Voici le bilan :

- 19 personnes ont participé, dont 1 salariée
- 11 personnes ont dû annuler pour diverses raisons

Suite à un questionnaire mis en place pendant le processus d'inscription, voici quelques données :

- Pour 28% des bénévoles à ce Comité de secteur, c'était une première à un Comité de secteur
- Mode de transport principal pour se rendre à ce Comité de secteur : 22% en train, 28% en voiture, 11% en covoiturage, 6% en bus, 28% en vélo (plusieurs Bénévoles sous convention de la base se sont inscrits à ce Comité de secteur)
- Parmi les bénévoles de ce Comité de secteur, généralement aux Glénans, ils sont : Bénévoles encadrants à 22%, Bénévoles non-encadrants à 33%, Stagiaires à 33%

Bilan des activités de ces 3 jours :

- Transport et montage des nouveaux supports catamaran RS Cat 16 et RS Cat 14
- Convoyage de Concarneau à Penfret de 4 5.7 et le Folavoahl, durée d'environ 3h avec 15-20 nœuds.
- Montage de Tente à Village et Sémaphore
- Chasse aux œufs en intérieur

Actuellement, nous sommes en pleine ouverture de Drevec, nous sommes une petite douzaine jusqu'à dimanche.

Deuxième session du 8 au 12 mai avec 33 bénévoles présents sur Drevec tous les jours.

Prochain rendez-vous : ouverture de Cigogne du 17 au 28 Juin

Île d'Arz :

Début avril, accueil d'un nouveau séjour en collaboration avec l'ADAPEI 44 de l'IME « Les Sorinieres » (proche de Nantes). Un autre séjour adapté est prévu en mai avec un IME de Brest cette fois-ci.

Le printemps rime avec stage P sur l'île d'Arz : après les classiques nacra P et 29er P en voile légère, on innove cette année grâce à la mise en place de projet des stagiaires BPJEPS : Folavoahl P et Encadrer en embarqué P qui rencontre leur succès en ce mois d'avril et qui seront certainement renouvelés l'an prochain.

Nous avons accueilli déjà quelques groupes scolaires qui nous permettent d'animer la base, en dehors des formations qui se sont succédées depuis le début de la saison (30 stagiaires en formation péda et 24 niveau 4 FFV), les stagiaires voile légère se font un peu désirer.

Mais ils seront de retour en force pour le week-end du 8 au 12 mai, ou nous attendons plus de 100

stagiaires, le lundi 13 mai marquera le début de la pleine saison des groupes scolaires avec pas moins de 3 groupes en simultané, la base fonctionnera donc à son plein potentiel.

Concernant les stages en embarqué le remplissage est satisfaisant à Vannes et La Rochelle et l'encadrement bénévole plus important que les années passées. Nous avons pu ces dernières semaines garder 1 bateau à quai (pas toujours le même) ce qui nous a permis de finaliser certains travaux. La flotte au complet sera en mer au prochain démarrage. Les Dufour 34 acquis cet hiver ont fait leurs premiers stages et les retours de stagiaires et des encadrants sont très favorables.

La saison semble bien lancée !

Marseillan :

- La saison continue en bonne santé
- La livraison des nouveaux bateaux Django est décalée au 15/05
- L'activité à Toulon a bien démarré, avec un nouveau bureau, un nouveau Responsable technique qualifié (Jérôme) et un nouveau stage Toulon-Bonifacio !
- Beaucoup de groupe scolaire pour la période Avril/Juin
- La commission sécurité est passé sur la base avec un résultat favorable

Comité de secteur

Lors de notre dernier week-end du Comité de secteur :

- nous avons organisé l'Assemblée générale des Glénans avec l'accueil d'une trentaine d'invités adhérents et de nos 28 bénévoles secteur
- deux équipages se sont formés pour le convoyage de deux croiseurs de Sète à Toulon les jours suivants
- le dernier chalet pour loger les Bénévoles sous convention a été monté
- nous avons reçu les kits des deux KISS de Canet en Roussillon et de Béziers ainsi que deux flotteurs pour la Seyne sur Mer
- le kit du KISS de Canet en Roussillon a été livré par le Comité de secteur Méditerranée avec un accueil très chaleureux et enthousiaste
- celui de Beziers sera livré semaine prochaine par le Comité de secteur Méditerranée

Bonifacio & Antilles :

- Maël et les BPJEPS s'affairent pour réorganiser un atelier depuis que la mezzanine nous donne enfin un espace digne de ce nom
- Les embarqués tournent timidement, les bénévoles se font rares sur les encadrements (on est preneur si vous avez du monde à nous envoyer !)
- Le croiseur talonné devrait enfin rentrer à la maison courant semaine prochaine
- Nos pioupious Bénévoles sous convention entrent en FPI et vogueront bientôt comme jeunes moniteurs
- Le montage du Fazzio attaque le week-end pro avec le soutien précieux du Comité de secteur Méditerranée
- Nous cherchons toujours un Responsable technique qualifié wing pour Juillet-Aout

Côté Antilles,

- Les stages sont terminés pour cette saison, et les bateaux sont en arrêt technique avant leur transhumance annuelle
- Plus que quelques jours avant les départs transat : rythme intense, on priorise et on devrait être dans les temps. Les chefs de bord et les équipages donnent un sacré coup de main !
- Les transats partiront en 2 temps, 2 bateaux d'ici la fin de cette semaine puis le dernier d'ici 10 jours
- Marion et Hugo sont à pied d'œuvre pour les faire traverser dans de parfaites conditions matérielles... pour la météo, ça reste à suivre

➤ Les actualités des autres établissements :

International :

Les 2 Périples sont partis vers le grand nord.

Les premières escales de chaque périple se sont très bien déroulées, Lengai a fait une rotation d'équipage à Dublin et Njord à Cork.

Les autres destinations méditerranéennes ont ouvert avec des remplissages très hétérogènes (des stages complets en Grèce et quasi vides en Croatie...) mais les stages eux-mêmes se déroulent très bien.

2

Ventes :

Nous avons réalisé 66 % de notre objectif annuel 2024 en Chiffre d'affaires.

On constate à date une petite croissance de l'activité, notamment des groupes, et un retard des inscriptions en Corse d'environ 11% versus 2023.

- 96 inscrites sur les stages féminins (200 places)
- 73 dossiers « Quotients Familiaux »
- 10 inscrits sur les stages « Anglais »
- 2 inscrits sur les stages « Italiens »

➤ La communication :

Revue de presse :

Le KISS est à l'honneur avec la sortie du premier KISS réalisé par les élèves et une visite du lycée des Sables d'Olonne participant au projet. A l'occasion de la présentation du KISS : il y a eu un sujet radio (RCF) et un télé (Tébéo).

L'action de sensibilisation à l'environnement des élèves de CE1-CE2 Paimpolais et l'accueil du groupe de l'Adapei 44 sur un stage à Arz viennent compléter les sujets traités en avril.

- *La Presse d'Armor*, 3-9 avril 2024, n. 1840, « École de voile des Glénans. La base de Coz Castel entièrement réhabilitée » [travaux Coz]
- *Dimanche Ouest France*, 7-13 avril 2024, édition Vendée, « Ces lycéens construisent un voilier innovant » [KISS]
- *Actu.fr*, 8 avril 2024, édition Côtes-d'Armor, « Au bord du Trieux à Paimpol : un gros chantier pour l'école de voile des Glénans » [travaux Coz]
- *Ouest France*, 11 avril 2024, « Ces lycéens ont construit un trimaran écoresponsable » [KISS]
- *Actu.fr*, 11 avril 2024, édition Pays de la Loire-Vendée, « Vendée : ces lycéens vont fabriquer eux-mêmes le voilier sur lequel ils vont apprendre à naviguer » [KISS]
- *Le Télégramme*, 12 avril 2024, édition Concarneau, « Concarneau Kiss, le trimaran de Pierre-Guéguin, présenté mercredi » [KISS]
- *Presse Océan*, 13 avril 2024, édition Nantes métropole, « Huit jeunes en IME dans une belle aventure » [groupe de l'Adapei 44]
- *Ouest France*, 15 avril 2024, édition Paimpol, « Des pirates aux Glénans pour les CE1-CE2 » [élèves CE1-CE2]
- *Ouest France*, 23 avril 2024, édition Paimpol, « À quoi ressemblera l'école de voile des Glénans ? » [travaux Coz]

Pour les réseaux sociaux (du 28/3 au 26/4) :

Facebook :

- Nombre de publications : 7, dont : Activités des bases : 4 ; Vie des Glénans : 2 ; Presse : 0 ; Portraits (bénévoles, stagiaire, salariée) : 1

- Couverture : 20.200
- Nombre d'interactions avec les publications : 460
- Nombre de nouveaux followers : 82

Instagram :

- Nombre de posts : 7 (2 publications, 5 vidéos) dont : Activités des bases : 6 ; Vie des Glénans : 0 ; Portraits (bénévoles, stagiaire, salariée) : 1
- Nombre de stories : 64
- Couverture : 14.700
- Nombre d'interactions avec les publications : 3.400
- Nombre de nouveaux followers : 199

2

Tiktok :

- Nombre de posts : 4
- Nombre de vues : 36 899
- Nombre d'interactions : 2 162
- Nombre de nouveaux followers : 43

➤ **Les dates à venir :**

- Bureau 2 mai en visio (supplémentaire)
- Bureau 14 mai en visio
- CA 21 mai en visio
- Bureau 4 juin en visio
- Colloque « Quelle place pour les femmes dans les métiers de la mer ? » le 15 juin
- CA 22 juin à Paris

Benedetta Collini – *Merci à tous les contributeurs !*